

Salvar vidas con mayor rapidez.

Unitaid salva vidas poniendo a disposición de quienes viven en países de ingresos bajos y medianos nuevos productos sanitarios a un precio asequible. Identificamos herramientas, pruebas y tratamientos innovadores, ayudamos a superar los obstáculos que impiden su comercialización y se los hacemos llegar con rapidez a quienes más los necesitan.

Desde nuestra creación en 2006, hemos desbloqueado el acceso a más de 100 productos sanitarios revolucionarios, que abarcan desde los tratamientos para el VIH más recientes hasta los primeros medicamentos desarrollados para niños con VIH y tuberculosis, pasando por mosquiteros de próxima generación que protegen a las familias de la malaria. Cada año, más de 300 millones de personas se benefician de los tratamientos, pruebas y herramientas que hemos ayudado a desplegar en países de ingresos bajos y medianos.

Abordar los problemas sanitarios actuales

En un mundo que cada vez se encuentra con más desafíos para la salud, nuestras soluciones son más necesarias que nunca.

La COVID-19 provocó la muerte de casi 25 millones de personas y supuso un retroceso en los avances hacia las metas de salud mundial. Y es solo cuestión de tiempo que nos enfrentemos a la próxima pandemia. El aumento de las temperaturas y los cambios en los patrones de precipitación como consecuencia del cambio climático están provocando que enfermedades como la malaria se propaguen a nuevas comunidades.



300 millones de personas utilizan productos sanitarios financiados por Unitaid cada año



Desde 2006 hemos introducido **más de 100** productos revolucionarios



Nuestro enfoque contribuye a alcanzar las metas de salud mundial **tres años antes** de lo previsto



En 2030 se habrán ahorrado **8.000 millones USD**

La tuberculosis, el VIH y la malaria siguen matando a 2,7 millones de personas al año y cada vez son más resistentes a los medicamentos, por lo que su tratamiento se complica. El aumento de las desigualdades impide que los más vulnerables puedan acceder a productos sanitarios vitales, lo que significa que millones de personas siguen enfermando y muriendo como consecuencia de enfermedades que se pueden prevenir y tratar.

Los gobiernos, la industria y los asociados para la salud mundial deben desarrollar y desplegar nuevos productos sanitarios con mayor rapidez que nunca para salvar vidas y proteger a las personas de enfermedades letales.

Imagen: Dos niños sujetan uno de los primeros medicamentos pediátricos para la tuberculosis con dosis adaptadas financiados por Unitaid.

© TB Alliance

¿Por qué Unitaid?

La pandemia de la COVID-19 impulsó el desarrollo de varias innovaciones médicas, a saber, vacunas, diagnósticos, tecnologías de ARNm y anticuerpos monoclonales. Sin embargo, los productos más avanzados suelen ser caros, por lo que no están al alcance de la mayoría de los países de ingresos bajos y medianos. Los avances médicos tampoco suelen dar prioridad a las necesidades sanitarias de los más pobres y marginados, que ya carecen de acceso a muchos tratamientos existentes.

Unitaid se creó con el fin de contribuir a acabar con esta desigualdad. Desempeñamos un papel único y vital en el ecosistema de salud mundial al tender puentes entre los científicos, investigadores y empresas que crean estos productos sanitarios y las organizaciones, gobiernos y profesionales sanitarios que los dispensan. Nuestra combinación única de experiencia técnica y agilidad nos permite identificar productos sanitarios eficaces, acelerar su desarrollo y ayudar a que se pueda acceder a ellos de forma rápida y asequible. Según un estudio conjunto realizado con el Fondo Mundial de lucha contra el sida, la tuberculosis y la malaria, nuestro enfoque contribuye a acelerar más de tres años los avances hacia la consecución de las metas relacionadas con el VIH, la tuberculosis y la malaria.



Unitaid respalda a los países con el fin de ampliar innovaciones que salvan vidas. Gracias a su trabajo para garantizar que estas innovaciones no queden bloqueadas en el proceso que lleva a su ampliación, todo el sistema de salud mundial se beneficia del modelo de Unitaid.

Dr. Tedros Adhanom Ghebreyesus

Director General de la Organización Mundial de la Salud

Cómo trabajamos

Nos dedicamos a abordar algunos de los mayores desafíos para la salud mundial: el VIH, la tuberculosis y la malaria; la salud maternoinfantil; y la prevención, preparación y respuesta frente a pandemias. Invertimos además en áreas transversales que refuerzan los sistemas de salud, como la mejora del acceso al oxígeno médico, la promoción de la fabricación regional y nacional de productos sanitarios, la respuesta a los efectos del cambio climático en la salud, y la contribución a la meta mundial de la cobertura universal de la salud.

Colaboramos con una amplia gama de asociados, desde los países y comunidades afectadas que identifican los problemas y las posibles soluciones, hasta los investigadores y empresas que crean nuevos productos innovadores. A través de soluciones de financiación innovadoras, como las garantías de volúmenes, reducimos los precios de estos productos y ayudamos a comercializarlos y a hacérselos llegar a quienes más los necesitan. Junto con los asociados en la ejecución, introducimos estos productos sanitarios en los países de ingresos bajos y medianos superando los diferentes obstáculos que las personas pueden encontrarse para acceder a ellos. Posteriormente, colaboramos con los gobiernos y con organizaciones líderes en salud mundial, como el Fondo Mundial y el Plan de Emergencia del Presidente de los Estados Unidos para el Alivio del Sida (PEPFAR), con el fin de llevar a escala estos productos y las mejores prácticas relacionadas. Según las proyecciones, la reducción de precios y el aumento de las eficiencias gracias a estos productos permitirán ahorrar más de 8.000 millones USD para 2030, unos recursos muy necesarios que se pueden reinvertir en otras áreas.



Identificar retos sanitarios

Colaboramos con países, comunidades y organismos sanitarios para detectar los problemas que están ralentizando los avances hacia las metas de salud mundial.



Ampliar

Colaboramos con donantes, países, comunidades y organismos sanitarios para ampliar la escala de los productos y que las personas puedan beneficiarse de ellos en cualquier lugar.



Use evidence for policy change

The WHO uses evidence from our investments to create policy and guidance so that the product can be used more widely.

Comprobar la efectividad

Colaboramos con países, asociados en la ejecución y comunidades para garantizar que los productos cubran las necesidades de las personas en el mundo real.



Encontrar posibles soluciones

Colaboramos con asociados para encontrar soluciones y productos sanitarios nuevos y prometedores.



Invertir en productos innovadores

Colaboramos con asociados en la ejecución para superar los obstáculos de mercado que impiden que un nuevo producto llegue a quienes lo necesitan.

Cómo trabajamos



Somos además un actor clave en las alianzas de salud mundial. Junto con el Fondo Mundial y Wellcome, codirigimos el Pilar terapéutico del Acelerador del acceso a las herramientas contra la COVID-19, una asociación pionera cuyo objetivo es garantizar el acceso equitativo a vacunas, pruebas y tratamientos para la COVID-19. También organizamos el Grupo de Trabajo de Emergencia de Oxígeno, cuya finalidad era aumentar el suministro y la disponibilidad de oxígeno médico vital durante la pandemia. En 2023, nos unimos a más de 20 asociados líderes en materia de salud y representantes de comunidades para lanzar la Alianza Mundial de Oxígeno (GO2AL), que copresidimos con el Fondo Mundial, con el objetivo de dar continuidad a esta labor esencial para impulsar el acceso al oxígeno médico.

Unitaid fue fundado en 2006 por Brasil, Chile, Francia, Noruega y el Reino Unido en el seno de la Organización Mundial de la Salud. Actualmente también contamos entre nuestros donantes con la Fundación Bill y Melinda Gates, Japón, la República de Corea y España. Alemania, Canadá, Italia, Portugal y la fundación Wellcome aportaron fondos adicionales para nuestra respuesta a la COVID-19.

Soluciones revolucionarias

Desde nuestra creación en 2006, hemos ayudado a sacar al mercado más de 100 de los productos sanitarios más innovadores para, posteriormente, colaborar con nuestros asociados y llevarlos a escala en todo el mundo, entre otros:

- **Todos los medicamentos de primera línea para el VIH, incluido el dolutegravir, el tratamiento más efectivo y asequible hasta la fecha**
- **Dispositivos de pruebas diagnósticas para la tuberculosis, que pueden adaptarse para detectar otros patógenos, como la COVID-19**
- **Pruebas de autodiagnóstico del VIH, una herramienta esencial para ampliar el diagnóstico y el tratamiento de las personas seropositivas**
- **Dispositivos de ablación térmica fáciles de utilizar para tratar las células precancerosas y prevenir el cáncer cervicouterino**
- **La quimioprevención de la malaria estacional, un tratamiento preventivo que actualmente protege a 45 millones de niños cada año**

Sin nuestras intervenciones, millones de personas más estarían en riesgo de enfermar o de morir por enfermedades que se pueden prevenir y tratar.

Mirando al futuro

Sin embargo, queda mucho por hacer. Con el fin de acelerar los avances hacia las metas relacionadas con la salud de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, ya estamos pensando en el futuro y promoviendo los últimos productos sanitarios en desarrollo que marcarán un antes y un después: tecnologías punteras de prevención del VIH y coinfecciones; mecanismos de administración innovadores, como inyectables e implantes de acción prolongada; nuevos tratamientos pediátricos para el VIH, la tuberculosis y la malaria; tamizaje y pruebas avanzadas del cáncer cervicouterino, entre otros. En Unitaid, contribuimos a garantizar que los nuevos productos lleguen a quienes más los necesitan para salvar vidas. Y con mayor rapidez.